

# Ballonfinanzierung ist bis zu 1.647 Euro teurer als klassischer Autokredit

- Ballonfinanzierung ist bis zu 44 Prozent teurer als Autokredit ohne Schlussrate
- Zinsen für Autokredite sind mehr als doppelt so teuer wie im Vorjahr

### München, 19. Mai 2023

Autokäufer\*innen, die einen Autokredit mit Schlussrate wählen (sogenannte Ballonfinanzierung), haben bis zu 1.647 Euro höhere Zinskosten. Das zeigen Beispiele für eine Autofinanzierung in Höhe von 30.000 Euro mit einer Laufzeit von 48 Monaten und einem jährlichen Durchschnittszins von sechs Prozent. Hierbei fallen für den Ballonkredit mit Schlussrate insgesamt 44 Prozent höhere Zinskosten an als für einen Autokredit ohne Schlussrate. Bei einer Finanzierung in Höhe von 10.000 Euro liegt der Kostenunterschied bei 549 Euro.

"Ballonfinanzierungen sind wegen der vermeintlich günstigeren Rate ein beliebtes Finanzierungsmodell beim Autohändler", sagt Dr. Stefan Eckhardt, Geschäftsführer Kredit bei CHECK24. "Autokäufer\*innen müssen dabei am Ende der Laufzeit eine große Schlussrate an die Bank zurückzahlen. Auf diese Summe fallen während der gesamten Laufzeit Zinsen an. Das ist der Grund für die deutlich höheren Zinskosten im Vergleich zum klassischen Autokredit."

# Ballonfinanzierung vs. klassischer Autokredit

Annahme: Zinssatz in Höhe von 6,00 Prozent eff. p. a., 48 Monate Laufzeit



	Klassischer Autokredit	Ballonfinanzierung
Monatsrate	234€	141 €
Schlussrate	234€	5.000 €
Gesamtkosten	11.238€	11.787 €
Zinskosten	1.238 €	1.787 €
Ersparnis	549€	

Beispiel 2: 30.000 € Autofinanzierung

	Klassischer Autokredit	Ballonfinanzierung
Monatsrate	702€	424 €
Schlussrate	702€	15.000€
Gesamtkosten	33.714€	35.361 €
Zinskosten	3.714€	5.361 €
Ersparnis	1.647 €	

Quelle: CHECK24 Finanzen GmbH (www.check24.de/kredit/); Angaben ohne Gewähr; Stand: 10.5.2023

Wer zudem hofft, mit dem Restwert des Fahrzeugs am Ende der Laufzeit die Schlussrate zu begleichen, darf keine Lackschäden oder andere Gebrauchsspuren verursachen. So sinkt der Restwert und reicht womöglich nicht für die vollständige Rückzahlung aus.

"In der aktuellen Situation besteht bei der Ballonfinanzierung ein zusätzliches und unnötiges Zinsrisiko. Wer am Laufzeitende die hohe Schlussrate nicht leisten kann und weiterfinanzieren muss, zahlt einen heute noch unbekannten und vermeintlich höheren Zinssatz", sagt Dr. Stefan Eckhardt.

# Zinsen für Autokredite sind mehr als doppelt so teuer wie im Vorjahr

Verbraucher\*innen, die im laufenden Jahr ihr Fahrzeug über einen Ratenkredit bei CHECK24 finanziert haben, zahlten dafür einen durchschnittlichen Zinssatz von 5,70 Prozent eff. pro Jahr. Im Vorjahresvergleich sind die Zinssätze mehr als doppelt so teuer.

"Alle Finanzierungen sind im Zuge der EZB-Zinswende deutlich teurer geworden, Autokredite bilden dabei keine Ausnahme", sagt Dr. Stefan Eckhardt. "Trotzdem sind Fahrzeugfinanzierungen sehr beliebt. Im vergangenen Jahr stieg das Gesamtvolumen der Autokredite um über sieben Prozent zum Vorjahr."

## Digitaler Kreditabschluss spart den Gang zur Post- oder Bankfiliale

CHECK24 ermöglicht die komplett digitale Aufnahme eines Kredits. Die eigenhändige Unterschrift und das postalische Verschicken des Kreditvertrags an die Bank sind damit nicht mehr nötig. Auch die Identitätsprüfung geschieht von zu Hause aus per digitalem Ident-Verfahren – das ist bequem und sicher.



## Bei Verbraucherfragen zu Ratenkrediten unterstützen mehr als 300 Kreditexpert\*innen persönlich

Bei allen Fragen zu Konsumentenkrediten beraten über 300 CHECK24-Kreditexpert\*innen an sieben Tagen die Woche persönlich per Telefon oder E-Mail.

<sup>1</sup>Basis alle von 1/2022 bis 4/2023 über CHECK24 abgeschlossenen Autokredite mit dem Verwendungszweck "Gebrauchtwagen" und "Neuwagen", ungeachtet der Laufzeit oder eines Merkmals aufseiten der Kreditnehmer\*innen, Stand: 15.5.2023.

### Pressekontakt CHECK24

Edgar Kirk, Senior Public Relations Manager, Tel. +49 89 2000 47 1175, edgar.kirk@check24.de Daniel Friedheim, Director Public Relations, Tel. +49 89 2000 47 1170, daniel.friedheim@check24.de

#### Über CHECK24

CHECK24 ist Deutschlands größtes Vergleichsportal. Der kostenlose Online-Vergleich zahlreicher Anbieter schafft konsequente Transparenz und Kund\*innen sparen durch einen Wechsel oft einige Hundert Euro. Sie wählen aus über 300 Kfz-Versicherungstarifen, über 1.000 Strom- und über 850 Gasanbietern, mehr als 300 Banken und Kreditvermittlern, über 350 Telekommunikationsanbietern für DSL und Mobilfunk, über 10.000 angeschlossenen Shops für Elektronik, Haushalt und Autoreifen, mehr als 300 Autovermietern, über 1.000.000 Unterkünften, mehr als 700 Fluggesellschaften, über 75 Pauschalreiseveranstaltern und Dienstleistern aus ca. 70 Kategorien das für sie passende Angebot. Die Nutzung der CHECK24-Vergleichsrechner sowie die persönliche Kundenberatung an sieben Tagen die Woche ist für Verbraucher\*innen kostenlos. Von den Anbietern erhält CHECK24 eine Vergütung. Zur CHECK24 Gruppe gehört auch die C24 Bank. CHECK24 hat seinen Hauptsitz in München und ist an 18 weiteren Standorten in Deutschland vertreten.

## CHECK24 unterstützt EU-Qualitätskriterien für Vergleichsportale

Verbraucherschutz steht für CHECK24 an oberster Stelle. Daher beteiligt sich CHECK24 aktiv an der Durchsetzung einheitlicher europäischer Qualitätskriterien für Vergleichsportale. Der Prinzipienkatalog der EU-Kommission "Key Principles for Comparison Tools" enthält neun Empfehlungen zu Objektivität und Transparenz, die CHECK24 in allen Punkten erfüllt – unter anderem zu Rankings, Marktabdeckung, Datenaktualität, Kundenbewertungen, Nutzerfreundlichkeit und Kundenservice.